
 
 
 
 

 
 
 

Bericht CT am 23.07.2019 
 
 

 
Anwesend:  Camille Dahm, Christian Ferreira Swietlik, Heiko Lehmann, Nico Wagner, 

Roger Thull, René Thill, Fabrice Kurek 
Entschuldigt: Claude Conter (ACC Contern), Suzie Godart, Misch Wolter, Gerard Zeien 
Abwesend: Philippe Hutmacher, Claude Conter (LC Tetange), Gilbert Kohn 
 
 EM Alkmaar 

Der DTN stellt die Selektion für die Europameisterschaften Straße und Zeitfahren in 
Alkmaar vor. Die Mannschaft wird ab dem 6.8.2019 vor Ort sein.  
Roger Thull bemerkt, dass es für die CT schwierig ist, die Selektion lediglich auf Basis 
der Ergebnisse und der Kriterien zu beurteilen, ohne mehr Details zu den einzelnen 
Rennfahrern zu kennen oder deren Verhalten in den Rennen. Rennberichte über 
Einsätze der Nationalmannschaft könnten dies ändern. Dies ist prinzipiell möglich, der 
DTN und die Nationaltrainer weisen allerdings darauf hin, dass dies mit einem 
gewissen Zeitaufwand verbunden ist und in die Selektionen bereits im Trainergremium 
kritisch diskutiert werden. Auch wird die Notwendigkeit solcher Berichte in Frage 
gestellt, da dies in der Vergangenheit selten thematisiert wurden. Natürlich stehen der 
DTN und die Trainer bei Fragen zu den Leistungen einzelner Athleten und deren 
Verhalten jederzeit zur Verfügung.  
 

 Résume Championnat Route & MTB XCO 
Aus Sicht der CT war der Ablauf der Meisterschaften in Ordnung. Beim Zeitfahren kam 
es zu einigen Komplikationen auf Grund der kurzen Rundenlänge und engen 
Platzverhältnissen am Start/Ziel. Auch war es unglücklich, mit dem Finalisieren des 
Programms zum Meldeschluß zu warten. In Zukunft muss das Programm früher 
feststehen. Dazu sollte beim CLM mit 100-110 Startern gerechnet werden. Die Runden 
sollten 10-15km lang sein. Christian Ferreira Swietlik regt an nach permanenten 
Strecken in Luxemburg zu suchen, die sich für eine Zeitfahrmeisterschaft anbieten. Auf 
diesen könnte dann jährlich die Meisterschaft CLM stattfinden, zumindest dann, wenn 
der Ausrichter für die Straßenmeisterschaften keine geeignete Strecke ausfindig 
machen. Die Mitglieder der CT suchen bis zur nächsten Sitzung nach potentiellen 
Strecken. 

  



 
Bei den Straßenmeisterschaften waren generell zu viele Runden angesetzt worden. 
Hier muss in Zukunft eine bessere Absprache zwischen Streckenkommission und 
Organisator stattfinden. 
 

 Formation Directeur Sportif 
Camille Dahm übernimmt die Koordination der Ausbildung der Directeur Sportif. 
 

 Rennen: 
o MTB Fest Schifflange – alles ok. 

 
 Divers: 

o Testevent Tokyo: Christian Ferreira Swietlik berichtet vom Testevent für die 
nächsten Olympischen Spiele. Auch wenn das sportliche Ergebnis zu wünschen 
übrig läßt war es sehr wichtig, unter Rennbedingungen vor Ort gewesen zu sein und 
wichtige Eindrücke und Erfahrungen zu sammeln. Zusammen mit Dr. Sebastian 
Zeller werden die Daten aufgearbeitet, um sie dann den Athleten zukommen zu 
lassen um eine optimale Vorbereitung zu gewährleisten. 

o  Stage Alpen Junioren: bei dem Stage handelt es sich um einen Vorbereitungsstage 
für die WM. Daher ist die Teilnehmerzahl auf die WM Kandidaten begrenzt. Da wir 
2019 lediglich 2 Startplätze bei den Junioren beim WM Rennen besetzen dürfen 
fällt die Zahl der Teilnehmer entsprechen klein aus. 

o Stand Olympiaqualifikation MTB XCO – Fabienne Schaus: Eine Qualifikation über 
das Nationenranking ist sehr unwahrscheinlich. Dies war aber schon bei Beginn des 
Projektes bekannt. Daher wird die direkte Qualifikation über das Ergebnis bei der 
WM angestrebt. Dies findet Anfang September statt. 

o René Thill fragt nach, ob ein Treffen mit den Nachbarverbänden (insbesondre 
Belgien) geplant ist, um z.B. die Problematik der Starterlaubnis für ausländische 
Conti-Fahrer anzusprechen. Ein konkreter Termin ist nicht bekannt.  

o EM Bahn: Heiko Lehmann berichtet von der EM Bahn in Gent. Claire hat sich 
ordentlich geschlagen, allerdings hat sie noch deutliches Verbesserungspotential im 
technisch-taktischen Bereich. Durch mehr Trainingszeit auf der Bahn kann dies aber 
aufgeholt werden. Insgesamt ist Claire Entwicklung auf der Bahn bis jetzt sehr 
erfreulich. 
 

 Nächste Sitzung der CT: 10.09.2019 
 

 
 

 
 
 Camille Dahm     Christian HELMIG 

   Präsident                  DTN 


